

# *Constitución de Guáimaro, 151 años de voluntad del pueblo en Cuba*

---



La Habana, 10 abr (RHC) La Constitución de Guáimaro, elaborada en la primera etapa de las luchas de liberación de Cuba, celebra este viernes 151 años considerada símbolo de la voluntad de un pueblo dispuesto a ser libre

Aprobada durante la Asamblea de Guáimaro, en la actual provincia de Camagüey, la primera Carta Magna de la nación caribeña sentó la base de leyes y principios de la República en Armas cuando la mayor de las Antillas buscaba su independencia de la colonia de España.

El encuentro acordó como principal punto la redacción de la Carta Magna, que regiría el tiempo que demorara la guerra de independencia del dominio de la corona.

La sesión, bajo la presidencia de Carlos Manuel de Céspedes, jefe del gobierno provisional de Oriente, planteó la creación de la República en Armas apenas seis meses después del alzamiento del 10 de Octubre.

Con respecto al ciudadano, la Constitución estableció el requisito para elegir y ser elegido, reconoció la condición de hombre libre a todos los habitantes de la República y el deber y derecho de ser soldados del Ejército Libertador, conjuntamente con otros derechos civiles.

El documento atribuyó a la Cámara de Representantes el Poder Legislativo y definió las normas para la integración del organismo, el procedimiento para cubrir las vacantes, así como los requisitos para ser elegido miembro.

Entre las facultades de ese aparato estaban las de nombrar al presidente, general en Jefe, secretarios de Despachos y otros cargos.

Por decisión de la Asamblea quedó la isla dividida en cuatro estados: Oriente, Centro, Las Villas y Occidente; con facultades para enviar a la Cámara igual representación.

También estableció normas por las que se debía regir el proceso legislativo.

Más de siglo y medio después, los cubanos celebran que en el fragor de su primera contienda, los líderes de la insurrección resaltaban la importancia de dar institucionalidad a la lucha emancipadora que libraban.

La carta magna fue símbolo de la voluntad institucional de un pueblo dispuesto a ser libre sobre la base de leyes y principios. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/219386-constitucion-de-guaimaro-151-anos-de-voluntad-del-pueblo-en-cuba>



**Radio Habana Cuba**